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С днем рождения, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ!
ЧИтАйтЕ В нОмЕРЕ:

Сергей миронов:  
Антисоциальный  
бюджет не поддержим   Стр. 2

Сергей Петров  
о российской  
экономике       Стр. 3
  
Борьба за спасение  
Бузулукского бора  
продолжается      Стр. 4

Об итогах выборов в единый 
день голосования                Стр. 5

Уважаемые соратники! Поздравляю вас всех с днем рождения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, партии, которая поставила главной своей целью - бороться за справедливость! 
Быть добрым легко, быть справедливым трудно, но благородно! 

 Есть такая крылатая фраза: «Кто борется, может проиграть. Кто отказался от борьбы, тот 
уже проиграл». Я убежден, что самые яркие эпизоды в жизни нашей Партии еще впереди. 
В том числе и яркие победы представителей партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на будущих 
выборах. Так обязательно будет! Давайте смотреть в будущее с оптимизмом!

Поздравляю всех с ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ПАРТИИ! Желаю всем успехов, удачи, здоровья и 
благополучия! Вместе мы добьемся справедливости!

Фаик АСЯЕВ, депутат Законодательного собрания 
области, член фракции «Справедливая Россия»: 

мы разные, но мы вместе!
Владимир ФРОЛОВ:
ПАРтИЯ - 

ЭтО мЫ С ВАмИ! 
ПАРтИЯ - 

ЭтО КАЖДЫй ИЗ нАС!

28 октября мы отмечаем девятую годов-
щину со дня образования партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Можно с уверенностью сказать, что за 
этот срок СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоя-
лась как серьезная политическая сила, во-
шедшая в Государственную Думу в каче-
стве третьей политической фракции уже 
в двух ее созывах. Сегодня в стране остро 
назрела потребность в справедливом 
устройстве общества, в человечном, ответ-
ственном отношении власти к своим граж-
данам. Ведь именно они составляют глав-
ную ценность и богатство нашей страны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - первая за всю 
историю отечественного парламентариз-
ма социал-демократическая партия, отста-
ивающая социалистическую перспективу. 
Мы сотрудничаем с общественными ор-
ганизациями, оказываем правовую и кон-
сультативную поддержку всякий раз, когда 
к нам приходят жалобы на произвол мест-
ных и региональных чиновников органов 
власти. Что касается непосредственно на-
шего оренбургского отделения, то и мы за 
эти девять лет  многого добились, много-
му научились. У нас есть свой депутат в Го-
сударственной Думе РФ, есть фракция в 
составе 4 человек в Законодательном со-
брании Оренбургской области, два депу-
тата в Оренбургском городском Совете, 
есть депутаты муниципальных образова-
ний на территории области. В области уже 
три года работает Палата депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ.  Сегодня можно кон-
статировать, что региональные власти вы-
нуждены считаться с такой политической 
силой, как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, кото-

рая вопреки их желаниям идет своим са-
мостоятельным курсом - курсом социаль-
ной СПРАВЕДЛИВОСТИ!  

Примите в этот торжественный день са-
мые теплые поздравления, слова уваже-
ния и признательности, которые я адре-
сую всем вам, товарищам-однопартийцам, 
а также многочисленным сторонникам на-
шей партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, под-
держивающим нас и верящим в духовные 
ценности!

Желаю вам всем крепкого здоровья, 
счастья, семейного благополучия, новых 
успехов в партийной и профессиональной 
деятельности на благо нашего Оренбург-
ского края, на благо нашей славной Роди-
ны - России!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - это социаль-
ная и социалистическая политика россий-
ского государства!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - это достойная 
жизнь человека труда и его семьи!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - это защита 
старшего поколения и забота о будущем 
молодежи!

Мы все вместе и каждый в отдельности 
составляем региональное отделение пар-
тии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

С праздником! 
С Днем рождения Партии!

Председатель Совета РО Партии,
руководитель фракции 
«Справедливая Россия»

в Законодательном собрании 
Оренбургской области

В.И. Фролов

Уважаемые сторонники и члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! 
Дорогие друзья, коллеги, соратники!

Мы разные, но мы вместе! Мы объединены общей идеей. И эта идея дает нам возмож-
ность высказывать различные мнения, дискутировать, спорить, порой ошибаться. Нашей 
Партии уже девять лет. Партия состоялась и уверенно движется вперед.  Оглядываясь на-
зад, конечно, можно найти ошибки и сказать, что что-то было сделано не так. Может, что-то 
можно было сделать лучше и быстрее. Но это становится явным, когда маршрут пройден 
и изучен. А когда приходится идти неизвестным курсом впервые, когда нет карты и неиз-
вестны отмели и рифы, к тому же когда по пути следования расставлены мины-ловушки 
политических оппонентов, на первый план выходит команда. Команда, возглавляемая ка-
питаном, способным брать на себя ответственность и принимать решения. Команда, спо-
собная работать слаженно и выполнять поставленные задачи. У нас есть такая команда.

Когда-то Махатма Ганди хорошо сказал: «Тот, кто хочет перемен в будущем, сначала дол-
жен стать такой переменой в настоящем». Именно сегодня наша Партия должна, думая о 
будущем, идти путем перемен. Мы должны переформатировать многие аспекты нашей 
партийной работы.  Я абсолютно уверен, что наша совместная дорога будет успешной и 
мы с вами будем добиваться тех целей, которые мы поставили в нашей Программе. Я верю 
в нашу Партию, я верю в своих товарищей-единомышленников. 

Поздравляю всех своих коллег-однопартийцев с днем рождения Партии! Желаю  удачи, 
мира  добра и справедливости во всем! 

Валерий КУРЫнДИн, депутат Оренбургского 
городского Совета, секретарь бюро Совета РО Партии:



Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции «СР» в Госдуме 
Сергей миронов прокоммен-
тировал готовящийся в прави-
тельстве проект федерального 
бюджета на 2016 год:

- Сегодня правительство об-
суждает перед внесением в Гос-
думу проект бюджета на следую-
щий год. Впрочем, обсуждение, 
скорее всего, будет формальным, 
поскольку основные бюджетные 
идеи давно заявлены правитель-
ственными чиновниками.

В Минфине, похоже, расписа-
лись в неспособности сбаланси-

ровать бюджет. Дебет с кредитом у 
них, видите ли, никак не сойдется 
без покушения на жизненно важ-
ные для миллионов людей соци-
альные обязательства нашего, на 
словах социального государства. 
Намерения Правительства решать 
все проблемы дефицита бюджета 
за счет пенсионеров и тех, кому и 
так несладко живется, возмущают 
до предела.

Мы уверены, что в арсенале ис-
полнительной власти имеются 
другие, более эффективные и гу-
манные инструменты пополнения 
госказны. Только наведение по-
рядка с эффективностью государ-
ственных расходов, обеспечение 
прозрачности госзакупок, пресе-
чение таможенных злоупотребле-
ний дадут дополнительно трилли-
оны рублей. И не надо залезать в 
карман пенсионерам, не надо эко-
номить на индексации пенсий, соц- 
выплат и зарплат бюджетникам.

Чего не хватает? Не хватает по-
литической воли. Ее хватает толь-
ко на проталкивание безответ-
ственных идей о повышении 
пенсионного возраста и об усечен-
ной индексации пенсий.

Мы с этим никогда не согласим-
ся и не поддержим в Госдуме про-
ект антисоциального бюджета.

Источник:  
сайт Сергея Миронова
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Сергей миронов: 
Антисоциальный  
бюджет не поддержим Заместитель Председателя 

Государственной Думы нико-
лай Левичев высказался по во-
просу об индексации пенсий в 
2016 году:

- Экономия госсредств за счет 
самых беззащитных слоев населе-
ния продолжается. Сначала Мин-
фин собирался вообще оставить 
работающих пенсионеров без 
пенсий. В итоге выплаты отстоять 
удалось, однако об их индексации 
пожилым работникам придется 
забыть.

Покупательная способность 
пенсий в результате обрушения 
рубля упала в 1,5-2 раза, и это 
при росте тарифов на услуги ЖКХ. 
Многие пенсионеры работают не 
ради удовольствия, а потому что 
на нынешнюю пенсию просто не 
прожить. Более того, они закрыва-
ют социальные бреши - в образо-
вании, здравоохранении, учреж-
дениях культуры, да и просто в 
сфере услуг - на тех работах, куда 
молодежь вообще не идет, по-
скольку и оплата низкая, и пер-
спектив никаких.

В последние годы в нашей стра-
не сформировался консенсус, что 
мы уходим от позорной практики 
90-х, когда «социальное государ-
ство» осталось просто фигурой 
речи. На деле произошел его пол-
ный демонтаж. Однако подобного 
рода шаги как будто возвращают 
нас в прошлое.

Хватит пенять на санкции, цену 
«бочки» нефти и т.п. Надо искать 
решение в интересах людей. Мы 
неоднократно говорили о том, что 
дополнительные источники по-
полнения бюджета есть: это и та-
можня, и прибыль госкомпаний. 
А пока думское большинство и 
министры экономического блока 
лишь прикрывают свое неумение 
находить такие источники разны-
ми отменами и секвестрами.

Важнейший источник - эконо-
мия госрасходов. Если уж затяги-
вать пояса - то всем. Предлагаю 

коллегам из «Единой России» и 
Правительства в качестве приме-
ра отказаться от использования 
служебного автотранспорта, и эти 
деньги перечислить в Пенсион-
ный фонд. Такой шаг многим на-
шим реформаторам пенсионной 
системы вполне по карману. Мож-
но пересесть на мотоцикл по при-
меру министра финансов Силуа-
нова или вообще на велосипед, 
благо мэрия уже разметила везде 
велодорожки!

Источник:  
www.spravedlivo.ru

николай Левичев  
об индексации пенсий в 2016 году

- На днях глава Правительства 
Дмитрий Медведев поддержал 
идею отменить взносы на капре-
монт для граждан старше 80 лет 
и ввести понижающий коэффи-
циент оплаты для людей стар-
ше 60.

Предложение якобы исходило 
от партии, которую возглавляет 
премьер-министр. Такое явле-
ние мы наблюдаем не впервые 
- когда «Единая Россия» сначала 
называет наши идеи «популист-
скими», а потом их напрямую за-
имствует. Несколько месяцев 
назад наша фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» уже предлага-
ла освободить пожилых граждан 
от оплаты этих взносов, ведь при 
тех сроках, на которые рассчита-

ны программы, старики капре-
монта просто не увидят.

При этом мы продолжаем на-
стаивать на введении пятилетне-
го моратория на сборы в фонды 
капремонта. В поддержку этой 
нашей инициативы собрано свы-
ше миллиона подписей граждан.

Мы понимаем, что капремонт 
необходим: износ жилого фон-
да достигает 60%. Однако в ны-
нешнем виде программа содер-
жит массу нестыковок, которые 
кое-как пытаются устранить «на 
ходу». Но главная несправедли-
вость, от которой не откупиться 
поблажками, - программа нару-
шает законодательство, обязы-
вающее государство провести 
капремонт в домах еще до при-

ватизации. Эти обяза-
тельства государство 
«удачно» переложило 
на плечи граждан, серь-
езно увеличив финан-

совую нагрузку на 
них в кризисный 

период.
Наконец,  и до 

правительства до-
шло, что брать со ста-

риков за капремонт 
- это уже слишком. 
Так что же заставляло 

раньше отмахиваться 
от нашего аналогич-
ного предложения?

Источник:  
сайт партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Сергей миронов:  
«Единая Россия» 
снова выдала наши 
предложения за свои

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции «СР» в Госдуме Сергей миронов прокомменти-
ровал инициативу Правительства о введении дифференциро-
ванной шкалы оплаты капитального ремонта:

Конкурс на должность Главы 
Оренбурга состоялся. Итоги

Как известно, позиция ре-
гионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
при принятии данного зако-
на была отрицательной, и де-
путаты фракции «Справедли-
вая Россия» проголосовали 
против его принятия в област-
ном парламенте. Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда вы-
ступала за прямые выборы 
губернаторов, глав городов и 
муниципальных районов субъ-
ектов Российской Федерации. 
Народовластие - это демокра-
тия, а не клептократия, которую 
вводят повсеместно чиновни-
ки от партии «Единая Россия». 
Они уповают на стабильность в 
обществе путем лишения прав 
граждан на выборы, на реаль-
ную конкуренцию и демокра-
тию. Но эта «стабильность» су-
ществует только в головах этих 
чиновников. Они ошибочно ду-
мают, что таким путем они мо-
гут неограниченно удерживать 
свою власть лжи и обмана, во-
ровства и коррупции на терри-
тории России. Несмотря на по-
зицию партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, на заседании альтер-
нативного правительства об-
ласти, прошедшего 9 октября, 
коллегиально был рассмотрен 
вопрос о выдвижении едино-
го кандидата от действующей 
парламентской оппозиции на 
должность Главы города Орен-
бурга. В результате обсуждения 
данного вопроса было принято 
решение: «Рекомендовать за-

местителю председателя аль-
тернативного правительства 
Оренбургской области Фроло-
ву Владимиру Ивановичу вы-
двинуть свою кандидатуру на 
должность Главы города Орен-
бурга и подать документы в со-
ответствующую конкурсную 
комиссию». Подписал данное 
решение председатель аль-
тернативного правительства 
Оренбургской области В.Г. Но-
виков.

В соответствии с этим реше-
нием председатель Совета ре-
гионального отделения партии 
СПРАВДЕЛИВАЯ РОССИЯ В.И. 
Фролов 10 октября подал доку-
менты в конкурсную комиссию. 
При приеме документов присут-
ствовал руководитель аппарата 
Главы города Оренбурга и Орен-
бургского городского Совета 
И.А. Вакушкин. На момент при-
ема документов депутат Зако-
нодательного собрания области 
В.И. Фролов был пятым канди-
датом, изъявившим желание  
участвовать в конкурсе.

Не секрет, что конкурсная ко-
миссия состоит из представите-
лей губернатора Оренбургской 
области Ю.А. Берга (50 процен-
тов от числа членов комиссии) и 
депутатов Оренбургского город-
ского Совета (50 процентов от 
числа членов комиссии), пред-
ставляющих одну фракцию «Еди-
ная Россия». Поэтому надеяться 
на то, что она будет непредвзя-

то и объективно рассматривать 
вопрос о кандидатуре на долж-
ность Главы города Оренбурга, 
не приходится.

Кандидат В.И. Фролов это пре-
красно понимает и изначально 
не собирался участвовать в дан-
ном «фарсе» под названием «вы-
боры Главы города Оренбурга». 
Однако товарищи по партии и 
альтернативному правитель-
ству настояли на том, чтобы он 
выступил в качестве претенден-
та на должность Главы города и 
довел до депутатов Оренбург-
ского городского Совета про-
грамму развития Оренбурга под 
названием «Справедливость. 
Порядочность. Патриотизм», 
с которой на предстоящих вы-
борах участвовало Оренбург-
ское местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Заседание конкурсной комис-
сии по заслушиванию кандида-
тов и их программ состоялось 
22 октября. В итоге, “в финал” 
конкурса вышли Е.С. Арапов и 
А.В. Гузаревич.

22 октября конкурсная комиссия, созданная в со-
ответствии с требованиями Закона Оренбургской 
области “Об организации местного самоуправле-
ния в Оренбургской области”, заслушала програм-
мы развития города, представленные кандидатами 
на должность Главы  Оренбурга.
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- Весной вы прогнозировали спад про-
даж автомобилей на 40%. С января по ав-
густ получилось 41,6%, а в москве вооб-
ще больше половины. Как оцениваете 
нынешнюю ситуацию?

- Этот прогноз сложно приписывать себе: 
было бы странно прогнозировать отдель-
но ситуацию на  авторынке без привязки 
к  экономике в  целом. Очевидно, что три 
фактора - санкции, нефть и бизнес-климат - 
дают серьезные основания для прогноза 
на ухудшение. Они имеют разные пропор-
ции, словно причудливо переливаются. Лю-
бой человек видит это: если вы пилите сук, 
на котором сидите, то, скорее всего, упаде-
те. Ну, какой здесь нужен талант предсказа-
теля?

- но причину кризиса можно предуга-
дать.

- Если вы видите причину, это не значит, 
что предугадаете, когда размещать заказы 
и какие. Потому что производитель связан 
с цепочкой - дистрибьютор, дилеры.

- В отчете Pricewaterhouse-Coopers го-
ворится, что главная причина падения 
рынка - это геополитическая ситуация. 
Вы тоже считаете, что санкции и все, что 
связано с геополитикой, действительно 
на первом месте среди причин обвала?

- Нет такого манометра, чтобы опреде-
лить, что первое, а что нет. Сегодня нефть 
стала большей причиной, завтра будут санк-
ции. Они окажут свое влияние чуть позже, 
потому что сегодняшняя невозможность 
покупать высокотехнологичное оборудова-
ние скажется и на оборонной, и на нефтя-
ной промышленности через год-полтора-
два, когда мы не сможем увеличить добычу. 
Мы уже исчерпываем те нефтяные запасы, 
которые легко доступны. Более сложные 
в  разработке месторождения без снятия 
санкций мы не освоим. И так далее, и так да-
лее.

- Я спрашиваю потому, что напрямую 
геополитика в качестве причины паде-
ния рынка на первый взгляд не просмат-
ривается, об этом мне говорил и Алек-
сандр Аузан несколько месяцев назад.

-  Напрямую  - нет. Мы  видели паде-
ние ВВП еще до  украинских событий, 
до падения нефти. Тогда уже фактор биз-
нес-климата  сработал: это и  избыточное 
госрегулирование, и власть силовиков, ко-
торые по-своему видят любой экономиче-
ский вопрос.

-  Известно, что деньги, полученные 
за  счет огромнейшей сделки  - прода-
жи  тнК-BP  «Роснефть»,  - не  остались 
в  России. По  крайней мере, мы  не  ви-
дим ни одного крупного нового проекта, 

на который решились бывшие владель-
цы «тнК-ВР». Лично у вас есть желание 
инвестировать и развивать бизнес в Рос-
сии?

- Я сейчас не занимаюсь бизнесом.
- Принята антикризисная программа, 

правительство заявляет, что делает все 
для преодоления кризиса. Как вы оцени-
ваете антикризисные меры?

-  Чиновники бегают за  своим хвостом 
и  показывают активность. Сначала наго-
родят законов, потом дадут послабление 
на два года, избавят от проверок малый биз-
нес.

Нужно отменять вообще эти бюрократи-
ческие препоны, закрывать целые структу-
ры, как это делали, например, в Грузии или 
Сингапуре. Только такие меры могут сей-
час вернуть бизнесу спокойствие. Что это - 
пожарная инспекция? Их распустить - во-
обще ничего страшного не случится. Будут 
гореть - нагрузим страховые компании. Са-
нитарные службы. Тараканы в ресторане? 
Люди просто перестанут ходить, и никако-
го СЭС не надо. Таможня, антимонопольная 
служба. В Грузии в первую очередь закры-
ли ФАС, потому что это абсолютно ненуж-
ная структура. Но на такие действия еще ни-
кто не готов.

Все готовы изображать активность: вот 
сейчас мы  дадим послабления бизнесу 
на два года, если, например, год будет висо-
косный, и для бизнесменов, которые носят 
красные носки.  Какие-то  бессмысленные 
оговорки, фразы - вот это рассматриваем, 
вот это принимаем и тут же начинаем по-
правки вносить. Почему? Потому что за всем 
этим стоит силовик и говорит: «А как так? 
А как мы теперь проверим?» Ну, и у силови-
ка огромная поддержка аудитории. Спро-
сите сейчас многих, они скажут: «А как это? 
Вообще без контроля там будет все?» Среди 
своих друзей поспрашивайте, вы увидите, 
какое общество еще не «бизнесовое», какое 
еще оно чиновничье, служивое.

- такое же общество прогнало михаила 
Саакашвили с поста Президента Грузии 
после всех этих прекраснейших мер.

-  Да, потому что общество так быстро 
не меняется. И 75 тысяч уволенных поли-
цейских на улице - это сила. А представь-
те, если закрыть все министерства? Нужно 
быть самоубийцей, ведь завтра все эти люди 
окажутся на улицах и пойдут на выборы. По-
нятно, за кого они проголосуют.

Но это то, для чего существует лидер. По-
тому что если лидер будет следовать толь-
ко желанию народа, он будет сегодня попу-
лярен.

-  Вы, наверное, слышали послание 

Владимира Путина к Федеральному Со-
бранию. Казалось  бы, политика по  от-
ношению к  бизнесу изменилась, были 
предложены амнистия капиталов и дру-
гие вполне конкретные меры.

- Владимир Владимирович всегда говорит 
вещи, нужные для аудитории, приятные для 
уха, только их потом не выполняет никто. 
Вы посмотрите на общество. Если оно гото-
во к чему-то - да оно потребует этого. Наш 
президент внимательно слушает, что обще-
ство хочет. Вернее, часть этого общества. 
Но рано или поздно за это надо будет пла-
тить - когда лидер не жертвует своим рей-
тингом ради необходимых реформ, проис-
ходит накопление диспропорций.

- А антикризисные меры?
- Это бегство за хвостом только для того, 

чтобы оправдать свое положение. Нужны 
гораздо более радикальные шаги.

-  Есть то, что предлагает, например, 
экономист Сергей Глазьев.

- Ну, это вообще уже экзотика. Кстати, со-
циализм и госплан тоже были экзотикой, од-
нако захватили наше население.

- Как вам его план в целом? многим ка-
жется, что вполне себе - в нынешней си-
туации.

- Многим - кому? Ведущие экономисты го-
ворят, что он просто малограмотный чело-
век, ставший академиком только потому, что 
там сидят такие же социалистические акаде-
мики. Понятно, что это легче продать насе-
лению простодушному, не умеющему отли-
чать причину от следствия.

Население говорит: «Начальство винова-
то. Потому что не приказало контролиро-
вать цены». А то, что нужно конкуренцию 
повысить и требуется больше игроков, мно-
гим в голову не приходит. Соответственно, 
легко продать таким людям идею «отнять 
и  поделить», запретить тем, кто в  бизне-
се, уходить в доллар, поставить на границе 
капканы и людей с сачком, чтобы не давали 
уйти. Этот путь, который всем понятен, при-
вычен, он простой.

- Это ответ на запрос общества.
- Да. Это опасно даже не тем, что прези-

дент это слушает, не очень-то он его и слу-
шает. Это опасно тем, что коррелируется 
с откликом у большинства простодушных, 
неразвитых людей. И когда вы как политик 
начнете говорить им правильные вещи, стоя 
перед огромной толпой людей - о конкурен-
ции, об институте собственности, о незави-
симом суде и СМИ, то почувствуете, что они 
вообще не понимают, о чем речь. Так что 
идеи Глазьева рискуют быть реализованны-
ми.

- Вы серьезно так думаете?

- Да, если только мы не сумеем сделать 
разворот на  реформы, не  сумеем объяс-
нить обществу, как работает экономика. 
Процентов пятнадцать это понимают, есть 
процентов тридцать, которые это не  хо-
тят понимать - условно говоря, силовики. 
И есть огромное «болото», которое в прин-
ципе не очень вникает в то, что происходит, 
но оно прислушается, наверное, к тем ста 
тысячам, которые на митинги могут выйти, 
потому что будут уже недовольные своим 
положением - уровень жизни катастрофи-
чески падает.

Посмотрите, как ведет себя толпа, когда 
все что-то кричат, но один вдруг берет от-
ветственность на себя: «Я знаю, что делать». 
Они начинают думать: «Говорит мудрено, 
но уверенно. Наверное, он знает, что де-
лать». И «болото» всегда начинает следо-
вать за ним.

Возможно, Глазьев победит. Я не исклю-
чаю. Я за то, чтобы был честный выбор меж-
ду глазьевской идеологией и либеральной, 
европейской. Если он победит, то мы на че-
тыре года обречены на закрытость экономи-
ки, а через восемь лет сможем всех убедить. 
В конце концов, если мы достаточно пого-
лодаем, то сразу сможем их убедить: хватит 
Глазьева. Но очень важно, чтобы мы честно 
считали на выборах. Прекратили вот это вот  
типа последнего результата - больше 90% 
у Амана Тулеева в Кемерово. Мой очень хо-
роший знакомый говорит: это все потому, 
что он хороший менеджер. Мне было очень 
за него стыдно.

- но оппозиция признает, что проигра-
ла эти выборы.

- Столько примеров фальсификаций, на-
рушений. Почему они происходят? Они 
не происходят по приказу премьера, прези-
дента, ЦИК, они происходят от постоянной 
безнаказанности тех, кто это делает - прос-
то ради того, чтобы показать хороший ре-
зультат как сигнал абсолютной лояльности 
к власти. Мол, у нас-то в районе все в поряд-
ке. Когда вы не наказываете за преступле-
ние, вы должны быть готовы к тому, что это 
будет процветать и расширяться.

- но есть люди, которые опустили руки, 
вообще перестали участвовать в полити-
ческой жизни. И вот они и правда могут 
пойти за условным Глазьевым.

- Сейчас это хорошо. Пусть идут, лишь бы 
через четыре года нам дали честные вы-
боры. Проигрываешь бой - выигрываешь  
войну.

Источник: www.meduza.io

Сергей Петров  
о российской экономике
Интервью 
депутата Госдумы, 
основателя 
компании «Рольф» 
С.А. Петрова

Российский автомобильный рынок 
первым почувствовал экономический 
кризис, и положение на нем остается 
крайне тяжелым. В сентябре 2015-го па-
дение продаж ускорилось еще на 9%; 
автокредитов в этом году выдают ров-
но вдвое меньше, чем в прошлом. не-
смотря на  это, компания «Рольф», 
крупнейший автодилер в  стране, со-
хранила устойчивость, а в 2014-м пока-
зала рост, увеличив выручку на 26,6% 
(более свежих данных о деятельности 

предприятия нет). Основатель компа-
нии - Сергей Петров, предприниматель, 
известный своим критическим отноше-
нием к российской власти. С 2007 года 
Петров  - депутат Госдумы, в  2011-м   
он переизбрался в парламент по спис-
кам СПРАВЕДЛИВОй РОССИИ, актив-
но поддерживал движение «За честные 
выборы». В  интервью специальному 
корреспонденту «медузы» Илье Жегу-
леву Сергей Петров рассказал, как от-
разился кризис на стране и на бизнесе.

ОКАЖЕм
ПОмОЩЬ
ЖИтЕЛЯм
ДОнЕЦКОй
И ЛУГАнСКОй
РЕСПУБЛИК!

Уважаемые оренбуржцы! Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Оренбургской области продолжает сбор гуманитарной помощи и 
пожертвований для гражданского населения Донецкой и Луганской республик: 
продукты питания длительного хранения, предметы личной гигиены, 
медикаменты и пожертвования.

ВАшА ПОмОЩЬ ОЧЕнЬ нУЖнА нАшИм СОБРАтЬЯм В ДОнБАССЕ!

Вы можете направить благотворительную помощь по адресу: 

г. Оренбург, ул. Советская, 59. 
Телефоны для информации: 77-52-72, 777-555, а также в местные отделения партии:  

в г. Орске - 8 (3537) 329978, Новотроицке - 89033610593, Бузулуке - 89228311162, Саракташе - 89226205563,  
Сорочинске - 89228424272, Переволоцке - 8 (35338) 32-2-32 и других районах области. 

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской области обеспечит  
доставку гуманитарной  помощи в Донбасс.
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5 октября в Центральном суде 
города Оренбурга состоялось рас-
смотрение искового заявления 
гражданина РФ, помощника депу-
тата Государственной Думы РФ ше-
стого созыва С.А. Петрова - Попова 
Александра Федоровича к министру 
природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации, Федераль-
ному агентству по недропользова-
нию и правительству Оренбургской 
области. Начало рассмотрения ис-
кового заявления связано с тем, что 
судья Е.В. Лабузова своим опреде-
лением от 18.06.2015 года отказала 
А.Ф. Попову в рассмотрении его ис-
кового заявления в связи с якобы 
неподсудностью данного дела Цен-
тральному суду города Оренбур-
га (часть 1 статьи 246 и часть 1 ста-
тьи 136 ГПК РФ). Основанием отказа 
суда явилось мнение, что органы го-
сударственной власти РФ, к которым 
выставлены требования, находятся 
в городе Москве и, следовательно, 
рассмотрение дела приведет к нару-
шению принципа подсудности.

 В связи с неправовым решени-
ем судьи Е.В. Лабузовой Александр 
Попов обратился с жалобой в кол-
легию Оренбургского областного 
суда с требованием об отмене не-
правосудного решения судьи. Су-
дебная коллегия Оренбургского об-
ластного суда на своем заседании 
27.08.2015 года вынесла решение: 
«Определение судьи Центрального 
суда г. Оренбурга от 18.06.2015 года 

об отказе в принятии заявления от-
менить и передать вопрос приня-
тия заявления Попова Александра 
Федоровича к производству на но-
вое рассмотрение в тот же суд».

5 октября в Центральном суде  
г. Оренбурга рассмотрено исковое 
заявление А.Ф. Попова «Об установ-
лении заинтересованными лицами 
допущенных нарушений прав и сво-
бод заявителя решением о проведе-
нии конкурсов на право пользования 
недрами Воронцовского, Гремячев-
ского и Могутовского месторожде-
ний». В своем исковом заявлении 
гражданин Попов А.Ф. требует:

1. Вынести решение об устране-
нии заинтересованными лицами 
допущенных нарушений прав и сво-
бод гражданина А.Ф. Попова. Прио-
становить действие оспариваемых 
приказов Федерального агентства 
«Роснедра» от 24.11.2014г. № 738,  
№ 739 и № 740.

2. Приостановить действие реше-
ния конкурса от 18.03.2015 г. прове-
денного Федеральным агентством 
«Роснедра».

3. Истребовать приказы ФА «Рос-
недра» от 24.11.2014 г. № 738, № 739 
и №740, отсутствующие в свобод-
ном доступе. 

4. Истребовать государственную 
экологическую экспертизу, утверж-
денную приказом Федеральной 
службы по надзору в сфере приро-
допользования № 540 от 28.12.2006 
года.

 Рассмотрение данного дела по-
ручено вновь судье Е.В. Лабузовой, 
которая уже ранее выносила отри-
цательное решение по заявлению 
гражданина А.Ф. Попова.

Региональное отделение поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Оренбургской области 
обращает внимание общественно-
сти на уклонение судьи Е.В. Лабузо-
вой от рассмотрения данного дела 
и считает, что незаконные действия 
должностных лиц Правительства 
Российской Федерации в лице ми-
нистра С.Е. Донского, его замести-
теля - руководителя ФА «Роснедра» 
В.А. Пак должны быть предметно 
и объективно рассмотрены в Цен-
тральном суде города Оренбурга 
(по месту проживания заявителя).

Совет регионального отделе-
ние партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ считает, что Министерство 
природных ресурсов и экологии 
РФ умышленно пошло на наруше-
ние федеральных законов «Об осо-
бо охраняемых природных терри-
ториях», «Об охране окружающей 
среды», «О государственной эколо-
гической экспертизе», а также По-
ложения о «Национальном парке 
«Бузулукский бор», на отсутствие 
согласования с субъектом Россий-
ской Федерации - органами законо-
дательной и исполнительной власти 
Оренбургской области, что прямо 
нарушает положение статьи 72 Кон-
ституции Российской Федерации.

Борьба за спасение Бузулукско-
го бора продолжается, несмотря 
на вынесенное решение Преснен-
ского суда города Москвы судьей 
М.А. Цывкиной от 27.08.2015 года 
об отклонении исковых заявлений 
В.И. Фролова, депутата Законода-
тельного собрания Оренбургской 
области, председателя Совета ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Орен-
бургской области. На данное реше-
ние Пресненского суда г. Москвы за-
явителем В.И. Фроловым 25.09.2015 
года подана апелляционная жалоба 
в Московский городской суд.

Бузулукский бор - это жемчу-
жина не только Оренбургской об-
ласти, но и всей степной зоны Ев-
разии. Начало промышленной 
добычи нефти в бору приведет к 
его гибели, и об этом в набат за-
являют ученые, экологи, работни-
ки лесного хозяйства. Нынешним 
московским олигархам от частных 
нефтяных компаний нужна при-
быль любой ценой. Как говорил 
еще Карл Маркс: «Нет такого пре-
ступления, на которое не пошел 
бы капитал...». И это особенно ярко 
проявляется сегодня в России и 
Оренбургской области.

6 октября состоялось за-
седание комитета Законо-
дательного собрания облас-
ти по здравоохранению, на 
которое выносилось четы-
ре вопроса, имеющих важ-
ное социальное значение. 
На заседании комитета при-
сутствовала министр здра-
воохранения области   Т.Н. Се- 
мивеличенко, а также ру-
ководители всех четырех 
фракций: «Единая Россия», 
КПРФ, «Справедливая Рос-
сия» и ЛДПР. Первым вопро-
сом повестки дня рассматри-
валось исполнение Закона 
Оренбургской области от 
30.08.2012 года «Об охране 
здоровья граждан на тер-
ритории Оренбургской об-
ласти». К его рассмотрению 
депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» прикладыва-
ли немалые усилия еще с ок-
тября прошлого года.

Неоднократные предло-
жения фракции «Справед-
ливая Россия» рассмотреть 
данный вопрос на заседа-
нии областного парламен-
та всячески игнорировались 
председателем областного 
парламента С.И. Грачевым и, 
видимо, правительством об-
ласти, то есть - партией «Еди-
ная Россия». И только после 
того, как на заседании Зако-
нодательного собрания 19 
августа 2015 года вновь было 
отклонено предложение о 
включении вопроса в по-
вестку дня о ситуации в здра-
воохранении области, было 
предложено рассмотреть 
этот вопрос на заседании ко-
митета. Фракция «Справед-
ливая Россия» 15 сентября 
2015 года направила в коми-
тет перечень вопрос, состоя-
щих из семи пунктов следую-
щего содержания: 

1. Почему в лечебных уч-
реждениях области не со-

блюдаются права граждан 
на своевременное, гаранти-
рованное и бесплатное ока-
зание медицинской помощи 
(пункты 1, 2 статьи 4 Зако-
на Оренбургской области от 
30.08.2012 № 1066/310-V-ОЗ 
«Об охране здоровья граж-
дан на территории Орен-
бургской области»)?

2. Почему в Оренбургской 
области ликвидирована му-
ниципальная система здра-
воохранения с 1 января 2014 
года, несмотря на включе-
ние муниципальной системы 
здравоохранения в систему 
здравоохранения Оренбург-
ской области (пункты 1, 2, 3, 
4 статьи 6 Закона Оренбург-
ской области от 30.08.2012 
№ 1066/310-V-ОЗ «Об охране 
здоровья граждан на терри-
тории Оренбургской облас-
ти»)?

3. Почему министерством 
здравоохранения области 
в полном объеме не испол-
няются полномочия в сфе-
ре охраны здоровья граж-
дан (пункты 2, 7, 8, 9, 10, 12, 
14, 17, 18, 19 статьи 12 Зако-
на Оренбургской области от 
30.08.2012 № 1066/310-V-ОЗ 
«Об охране здоровья граж-
дан на территории Орен-
бургской области»)?

4. Почему органами мест-
ного самоуправления город-
ских округов и муниципаль-
ных районов не исполняются 
свои полномочия в сфере 
охраны здоровья граждан 
(статья 13 Закона Оренбург-
ской области от 30.08.2012 
№ 1066/310-V-ОЗ «Об охране 
здоровья граждан на терри-
тории Оренбургской облас-
ти»)?

5. Почему в государствен-
ных учреждениях здравоох-
ранения области осущест-
вляется предоставление 
платных медицинских услуг, 

что противоречит требова-
ниям части 1 статьи 41 Кон-
ституции РФ и пунктом 1, 2, 3 
статьи 14 Закона Оренбург-
ской области от 30.08.2012 
№ 1066/310-V-ОЗ «Об охра-
не здоровья граждан на тер-
ритории Оренбургской об-
ласти»? По данному вопросу 
имеется заключение Счетной 
палаты Оренбургской облас-
ти от 31.07.2015 года.

6. Почему органами мест-
ного самоуправления не 
оказывается финансирова-
ние мероприятий в сфере 
охраны здоровья граждан 
(пункт 15 статьи 16 Закона 
Оренбургской области от 
30.08.2012 № 1066/310-V-ОЗ 
«Об охране здоровья граж-
дан на территории Орен-
бургской области»)?

7. Почему имеются суще-
ственные различия в финан-
совом обеспечении бесплат-
ной медицинской помощи в 
соответствии с установлен-
ными лечебным учреждени-
ям государственных заданий 
на год и реальными потреб-
ностями лечебного учреж-
дения по оказанию гражда-
нам медицинской помощи 
(например, проведение бес-
платных операций жителям 
области в Оренбургском фи-
лиале ФГАУ «МНТК «Микро-
хирургия глаза» им. акад. С.Н. 
Федорова»)?

На заседании комитета 
министр здравоохранения 
области Т.Н.  Семивеличен-
ко выступила с докладом по 
представленной теме. Ко-
нечно, в данном выступле-
нии звучала только поло-
жительная оценка работы 
министерства здравоохра-
нения по исполнению закона 
об охране здоровья граждан. 

Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» В.И. 
Фролов подверг публич-

ной критике работу мини-
стерства здравоохранения 
и правительства области по 
исполнению ими закона об 
охране здоровья граждан на 
территории Оренбургской 
области. Им были высказаны 
ошибки и провалы в работе 
лично министра здравоох-
ранения Т.Н. Семивеличенко, 
нанесение бюджету области 
ущерба со стороны данно-
го министерства. Депутатом 
было предложено признать 
работу системы здравоохра-
нения области неудовлетво-
рительной.

Вторым вопросом рассмат- 
ривался законопроект «О 
внесении изменений в За-
кон Оренбургской области 
«О мерах социальной под-
держки отдельных катего-
рий квалифицированных 
работников областных го-
сударственных учреждений 
и организаций Оренбург-
ской области, работающих 
и проживающих в сельской 
местности на территории 
Оренбургской области», ко-
торый внес депутат от фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Ф.И. Асяев. Концепцию за-
конопроекта на заседании 
комитета представлял ру-
ководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» В.И. Фро-
лов. Данный проект закона 
предоставляет сельским ра-
ботникам здравоохранения, 
социального обслуживания 
населения, сельского хозяй-
ства повышение в 3,37 раза 
суммы данной компенсации 
на частичное возмещение 
данным квалифицирован-
ным работникам расходов 
по оплате найма жилья и ус-
луг ЖКХ со 155 до 400 рублей 
в месяц.

Как известно, с янва-
ря 2007 года эта сумма де-
нежной компенсации ме-

дицинским и социальным 
работникам на селе не ин-
дексировалась и составляла 
расходы из областного бюд-
жета в сумме 19 млн. 859, 798 
тысяч рублей. Этот закон ох-
ватывает 8526 человек, про-
живающих в сельской мест-
ности (врачи, фельдшеры, 
соцработники, работники 
пищевой и перерабатываю-
щей промышленности). Из-
вестно, что только за 2014 
год произошел рост по-
требительских цен на 11,4 
процента (по данным Рос-
комстата). Поэтому фрак-
ция «Справедливая Россия» 
предложила увеличить эту 
денежную компенсацию с 
тем, чтобы поддержать сель-
ских работников в условиях 
кризиса экономики в России 
и Оренбургской области. Это 
повышение для бюджета об-
ласти может составить в год 
(дополнительно) порядка 
21 млн. 065,0 тысяч рублей. 
Были рассмотрены источни-
ки этих расходов бюджета 
(инвестиционные договоры 
с нефтяниками, увеличение 
акцизов с производства 
спирта). В поддержку зако-
нопроекта выступил коми-
тет Оренбургской областной 
организации профсоюза ра-
ботников здравоохранения 
области (председатель - Л.Б. 
Варавва) своим обращением 
от 2 марта 2015 года (№42). 
То есть еще с февраля 2015 
года данный законопроект 
был «на обозрении» прави-
тельства области, а рассмат-
ривался только 6 октября! 
Конечно, законопроект был 

«положен в ящик», и коми-
тет по здравоохранению не 
мог больше полугода его там 
«держать» (по Регламенту) 
и вынес на обсуждение для 
принятия решения. Ника-
ких отрицательных доводов 
члены комитета С.Б. Чоло-
ян, Т.О. Шукурова не смогли 
предоставить. Они ссыла-
лись на отрицательное за-
ключение губернатора Ю.А. 
Берга (письмо от 31.07.2015 
года № 01/22-786), в котором 
говорилось об отсутствии 
средств в бюджете области.

 Поэтому члены комитета 
по здравоохранению С.Б. Чо-
лоян и Т.О. Шукурова (члены 
фракции «Единая Россия») 
проголосовали против его 
принятия. 

Сам собою напрашивается 
вывод: если члены фракции 
«Единая Россия», министр 
здравоохранения области 
Т.Н. Семивеличенко заявля-
ют об отсутствии квалифи-
цированных кадров (врачей, 
фельдшеров) на селе и их 
«бегстве» в другие регионы 
России, то почему же они 
не хотят улучшить государ-
ственную поддержку им не-
посредственно? Этот вопрос 
так и остался без ответа! Вот 
так и отстаиваются интересы 
медицинских работников на 
селе: все слова о приорите-
те интересов здравоохране-
ния остаются лишь словами. 
Такой вывод был сделан де-
путатами фракции «Справед-
ливая Россия» на заседании 
комитета по здравоохране-
нию Законодательного со-
брания области.

Льготы сельским 
медицинским и 
социальным работникам  
отклонены

Борьба за спасение Бузулукского бора продолжается



Данная акция проходила с целью обратить 
внимание депутатов Законодательного со-
брания и губернатора Оренбургской области 
на необходимость принятия правовых актов, 
направленных на государственную поддерж-
ку квалифицированных кадров работников 
областных государственных учреждений и 
организаций Оренбургской области, работа-
ющих и проживающих в сельской местности. 
А также внесения изменений в законодатель-
ные акты РФ по вопросу оформления в упро-
щенном порядке прав на отдельные объекты 
недвижимого имущества, расположенные в 
сельских территориях Оренбургской облас-
ти. Мероприятие проходило перед началом 
очередного заседания Законодательного со-
брания области, в ходе которого депутатам 
предстояло рассмотреть законопроект «О 
внесении изменений в Закон Оренбургской 
области  «О мерах социальной поддержки от-
дельных категорий квалифицированных ра-
ботников областных государственных учреж-
дений и организаций Оренбургской области, 
работающих и проживающих в сельской мест-
ности на территории Оренбургской области», 
который был подготовлен депутатом фракции 
«Справедливая Россия» Ф.И. Асяевым. В зако-
нопроекте шла речь о социальной поддерж-
ке отдельных категорий квалифицированных 
специалистов бюджетных и государственных 
организаций в сельской местности.

Согласно областному закону от 12.01.2005 г.  
«О мерах социальной поддержки отдельных 
категорий квалифицированных работников 
областных государственных учреждений и 

организаций Оренбургской области, работа-
ющих и проживающих в сельской местности 
на территории Оренбургской области» рабо-
тающим и проживающим в сельской местно-
сти врачам и среднему медицинскому пер-
соналу областных медицинских организаций 
выплачивается ежемесячная денежная ком-
пенсация в сумме 155 рублей на частичное 
возмещение расходов по оплате за наем жи-
лого помещения и коммунальные услуги.

В момент принятия указанного закона раз-
мер ежемесячной денежной компенсации 
был установлен в сумме 120 рублей. С 2005 
года цены на  наем жилья  и  услуги ЖКХ зна-
чительно  выросли. Однако за истекший пе-
риод сумма компенсации была повышена 
лишь незначительно. Так, в соответствии с За-
коном Оренбургской области от 10.01.2007 г.  
№ 913/196-IV-ОЗ  размер компенсации с 1 ян-
варя 2007 года был увеличен со 120 до 155 
рублей в месяц. С тех пор сумма компенса-
ции не менялась.

Совершенно очевидно, что к настоящему 
времени данная мера социальной поддерж-
ки медработников в столь незначительной 
сумме фактически утратила свою  значи-
мость и на сегодняшний день требует пере-
смотра в соответствии с ростом цен. 

Для сравнения:  уровень заработной платы 
педагогических работников в Оренбургской 
области ненамного отличается от уровня за-
работной медицинских работников, но опла-
та услуг ЖКХ педагогическим работникам в 
соответствии с действующим законодатель-
ством  производится полностью. И как след-

ствие,  ситуация в Оренбургской области с 
обеспеченностью педагогическими кадрами 
обстоит гораздо более благополучно.  

Законопроект предполагает увеличение 
суммы ежемесячной компенсации на частич-
ное возмещение медицинским работникам 
расходов по оплате за наем жилья и услуги 
ЖКХ до 400 рублей в месяц. Указанная сумма 
компенсации рассчитана, исходя из пропор-
ций роста расходов областного бюджета за 
период с 2005 года по 2015 год. 

Так,  согласно постановлению Правитель-
ства Оренбургской области от 8 мая 2006 
года № 158-п «Об итогах исполнения консо-
лидированного и областного бюджетов за 
2005 год и задачах по выполнению бюджет-
ных обязательств в 2006 году» расходы об-
ластного бюджета за 2005 год составили 23,0 
млрд. рублей, а согласно Закону Оренбург-
ской области от 08 декабря 2014 года «Об об-
ластном бюджете на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов» общий объем рас-
ходов областного бюджета на 2015 год запла-
нирован в сумме 77,6 млрд. рублей. 

Коэффициент роста расходов составляет 
3,37  (77,6 млрд. руб./23,0 млрд. руб.). Из это-
го следует, что за период с 2005 года по 2015 
года возникла возможность соответствующе-
го (пропорционального) увеличения посто-
янных социально значимых расходов бюд-
жета. Исходя из этого, сумма компенсаций 
медработникам за счет средств областного 
бюджета в 2015 году должна быть увеличе-
на (проиндексирована)  до 400 рублей (120 
руб./мес. х 3,37).

Указанное повышение суммы компенса-
ции позволило бы сократить диспропорцию 
в предоставлении этой меры социальной 
поддержки по сравнению с аналогичными 
мерами, предоставляемыми другим катего-

риям высококвалифицированных работни-
ков области, оказать прямое влияние на рост 
реальных доходов более чем 7,5 тыс. медра-
ботников, а также послужить дополнитель-
ным моральным стимулом для работы в этой 
социально значимой и чрезвычайно ответ-
ственной сфере деятельности, которая имеет 
непосредственное отношение к сохранению 
жизни и здоровья населения нашей области. 

 
         По мнению депутата, данная мера спо-
собна поддержать сельских специалистов, 
в первую очередь в медицине, и позволит 
сократить их отток из сел в крупные горо-
да. Данный законопроект прошел предвари-
тельное рассмотрение в трех комитетах, но 
нигде не был одобрен. В результате в зале за-
седания возникли горячие споры.

  
Руководитель фракции «Справедливая 

Россия» Владимир Фролов:
- По нашим подсчетам речь идет о под-

держке примерно 8 500 сельских специали-
стов, мы предлагаем ежемесячно выплачи-
вать им около 400 рублей для того, чтобы они 
смогли оплачивать возросшие цены на ЖКХ, 
так как их зарплата в этом году не индекси-
ровалась. Бюджету это обойдется в 21 мил-
лион рублей в год, такие деньги найти можно.

 
          По итогам голосования данную иници-
ативу фракции «Справедливая Россия» под-
держали 17 депутатов. Для принятия законо-
проекта в первом чтении не хватило всего 7 
голосов.

Пресс-служба регионального отделения
Политической партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Оренбургской области
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13 сентября состоялись выбо-
ры депутатов представитель-
ных органов муниципальных 
образований на территории 
Оренбургской области.

Эти выборы были отмечены низ-
кой явкой избирателей и большим 
количеством недочетов и наруше-
ний в работе избирательных ко-
миссий разного уровня.

Владимир Фролов: «Я не помню 
таких «грязных» выборов. Нами 
были выявлены случаи подвоза 
избирателей к помещениям для 
голосования, так называемая «ка-
русель», а также случаи с суще-
ственным превышением числа 
избирательных бюллетеней в вы-
носных урнах для голосования. 
Мы были вынуждены подать 41 
жалобу на неправомерные дей-
ствия представителей ряда УИК, 
из них 5 - по области. Также нами 
было подано два официальных за-
явления в УВД».

В период выборов, а также в 
день голосования представители 
оренбургской оппозиции вскры-
ли существенные недостатки в ор-
ганизации работы избирательных 

комиссий, особенно участковых и 
окружных.

При подготовке к проведению 
выборов и в день голосования 
имели место следующие недостат-
ки и нарушения:

1. Обучение членов участковых 
и окружных избирательных комис-
сий с правом решающего голоса, 
особенно представителей от поли-
тических партий, не проводилось.

С председателями комиссий, за-
местителями председателей и се-
кретарями проводились семинары, 
носившие исключительно ознако-
мительный характер действующе-
го законодательства о выборах, 
что оказалось недостаточным, по-
скольку единообразного практи-
ческого применения они не нашли.

2. Избирательные комиссии му-
ниципальных образований и об-
ластная избирательная комиссия 
Оренбургской области не разра-
ботали примерный проект регла-
мента работы для нижестоящих 
комиссий.

Вследствие этого отсутствова-
ло четкое понимание последова-
тельности своих действий во вре-
мя выборной кампании, незнание 

всех законодательных норм, каса-
ющихся выборов. Это приводило 
к тому, что председатели участко-
вых и окружных избирательных 
комиссий и их заместители были 
вынуждены обращаться за разъ-
яснением тех или иных вопросов, 
возникающих в работе комиссий, 
к «кураторам», которыми являлись 
работники администраций Север-
ного и Южного административных 
округов города Оренбурга.

В связи с этим работа, особенно 
окружных избирательных комис-
сий, находились «под негласным 
контролем» административных 
органов власти.

Сам факт того, что помещения 
для окружных избирательных ко-
миссий города Оренбурга были 
выделены в зданиях, занимаемых 
администрациями Северного и 
Южного округов города Оренбур-
га, служит ярким подтверждением 
их подконтрольности городским 
чиновникам.

3. Направленные в день выбо-
ров в избирательную комиссию 
муниципального образования «Го-
род Оренбург» 12 (двенадцать) 
жалоб не были рассмотрены опе-
ративно, ответы заявителю пред-

ставлялись, но только 13 сентября 
после 22.00. В большинстве отве-
тов на жалобы давался формаль-
ный и отсылочный характер, что 
говорит о нежелании председате-
ля избирательной комиссии МО 
«Город Оренбург» А.В. Вадина рас-
сматривать их по существу постав-
ленных вопросов.

По итогам выборов в органы 
местного самоуправления на тер-
ритории Оренбургской области от 
политической партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ прошло 40 депутатов. 
Особенно стоит отметить местное 
отделение Партии в Саракташском 
районе, где депутатами от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ стали аж 18 

человек. Причем один из кандида-
тов (В.А. Кальван) смог одержать 
победу как на выборах в райсовет, 
так и в поселковый Совет депута-
тов одновременно.

19 сентября состоялось расши-
ренное заседание Совета регио-
нального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, на котором 
были подведены итоги выборов 
в Оренбургской области. В засе-
дании Совета регионального от-
деления Партии приняли участие 
руководители местных отделений 
Партии. На заседании Совета было 
принято решение признать состо-
явшиеся выборы нелегитимными 
и недемократичными.

Спасем село - спасем Россию

Об итогах выборов  
в единый день голосования

21 октября на площади им. В.И. Ленина в Оренбурге региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провело публичную акцию в форме пикетирова-
ния под лозунгом «Спасем село - спасем Россию!» 



В марте 2015 года исполнилось 32 года со дня основания 
одной из главных достопримечательностей города - му-
зея истории Оренбурга. Центр культурно-исторического 
наследия нашего города, расположенный в стенах здания, 
построенного в 1856 году в романтическом стиле неоготи-
ка (или псевдоготика), распахнул двери для посетителей 
в 1983 году. Ежегодно музей посещают около 45000 чело-
век. До 30-х годов прошлого века здание гауптвахты (ны-
нешнего музея) тесно соседствовало со Спасо-Преобра-
женским храмом, который в народе называли «Золотым 
собором».

реображенский собор был освящен в 
1750 году и во второй половине XVIII 
века считался главным храмом во всем 
Оренбургском крае. Затем, до устрое-

ния Казанского собора, Преображенский 
храм был кафедральным в течение 37 лет. В 
марте 1931 года новые власти приняли ре-
шение разобрать собор на кирпич. Сейчас на 
этом месте распологается «Оренбург водока-
нал».

В начале перестройки, когда открыли воз-
можность для правды, сотрудники музея 
первыми задумали возродить в Оренбурге 
Спасо-Преображенский храм. Получили бла-
гословение митрополита Леонтия и начали 
сбор средств. Но из-за «Водоканала» дело за-
стопорилось и первым стали восстанавливать 
«соседний» собор - Введенский. Средства - а 
мы их собрали 60 тыс. - передали на восста-
новление этого храма.

Краеведы мечтают о восстановлении Спа-
со-Преображенского собора (фундамент со-
хранился) и открыть, наконец, окружение 
этого места - стену бастиона под таким же на-
званием, на которую поднимались Пушкин и 
Даль. Здесь они рассуждали о Пугачевском 
войске, окружившем Оренбург. Пушкин от-
метил, что Пугачев умело расставил позиции, 
орудия, рассуждали о том, почему Пугачев 
смог поднять народ.

Более чем за 30 лет существования музея 
так и не нашли средства на реставрацию его, 
только раскачиваем благодаря фейервер-
кам. А как же, - власть стремится развеселить 
народ. Да плохо им это удается! В 1995 году 
вышел указ Президента под № 175 о перечне 
объектов культурного наследия Федераль-
ного значения, куда вошло и наше здание 
- гауптвахта XIX века. А, вот, проекты ре-
ставрации выцветают. Один - 1991 года, Улья-
новский, за который заплатили 1 млн. руб.; 
второй - 2007 года, за такую же сумму про-
ектировала РОНА. Прошло 7 лет - и никакого 
движения! «Нет средств» - отвечают чиновни-
ки. До сих пор безобразный склад примыка-
ет вплотную к стене замка, закрывая здание.

Построен Замок в 1856 году для хранения 

архива и казны. Появилась башня с часами-
хронометром, узкие окна, внутренний дво-
рик, так называемый атриум, с башенкой в 
центре. Есть даже ход к Уралу для вывоза каз-
ны в случае нападения. За местом, где стоял 
собор, и сейчас находится часть крепостной 
стены - Преображенский бастион, оставлен-
ный Александром Безаком для потомков, ког-
да срыли стены крепости.

И все это закрыто для людей! Хотя еще в 
90-е годы перенесли «Водоканал» на улицу 
Потехина. Дали деньги на новый водозабор. 
Нет ни денег, ни водозабора! Двор все еще об-
щий с «Водоканалом» и служит хоздвором и 
стоянкой для автомобилей. Здесь, закатанные 
асфальтом, расположены захоронения пер-
вых строителей нашего города и членов се-
мьи первого оренбургского ученого и истори-
ка Петра Ивановича Рычкова: сына, дочери и 
внучки. Большая часть берега закрыта от жи-
телей. Если бы вы знали, какой вид открыва-
ется на излучину реки от бастиона, особенно 
когда взрывается лед и Урал несет его вели-

чественно! Это место в 19 веке было люби-
мым для Оренбуржцев, даже стих сложили 
о том, что все жители весной идут на вал. Но 
какое дело нашим чиновникам до красоты... 
Главное - зарплата! Урал должен быть досту-
пен оренбуржцам по всему берегу. Был в 90-е 
годы проект берега Урала от моста до Фор-
штадта - архитектора В. Смирнова. Правда, о 
нем забыли.

И вот наш прыткий современник рвет-
ся во власть, украсил место отдыха горожан 
4х-метровыми катушками. Мало того, что под-
станция портит вид, это еще и опасное соо-
ружение: наносит вред здоровью жителей на 
расстоянии более 1 км. в округе. Видно, не на-
шлось места за Уралом. Это в нашей-то степи! 
30 лет назад Ю.Д. Гаранькин планировал пере-
нести подстанцию за Урал, а теперь ее усили-
ли в 100 раз. Город-то растет! Это понятно. Но 
о чем предупреждала царица Анна Иоаннов-
на? На 100 верст предприятия сооружать от 
жилья! А теперешние чиновники не задумыва-
ются ни о красоте города, ни о пользе для жи-

телей - главное пустить пыль в глаза, позицио-
нировать себя, дорогого. Сооружение, якобы, 
временное. Год строят. Но известно, что ни-
чего нет более постоянного, чем временное.

Я специально привлекала к разговору жи-
телей: они единогласно осуждают то, что вме-
сто восстановления первого Кафедрально-
го собора решили сделать в центре города 
смертельную петлю для жителей, уж никак не 
украшающую площадь рядом с великолеп-
ным замком, который построил губернатор 
Перовский. А теперь, как бы вопреки здраво-
му смыслу, здесь, на месте отдыха - опасное 
соседство. А экологи? Ведь это и мединститут, 
и спорткомплекс, и жилые дома, и детский са-
наторий, и музей, куда ежедневно приходят 
200 - 300 учащихся!

Одно дело архитектура - в центре города 
строение, похожее на зону (только нет ко-
лючей проволоки). Уже год строители трясут 
наше здание - памятник федерального значе-
ния, о чем мне напомнил вездесущий госпо-
дин Арапов, когда увидел в апреле снежок у 
западной стены музея. А знает ли чиновник, 
что около памятника федерального значения 
запрещено вести работы, расшатывающие 
здание? Вот уже год работают отбойными мо-
лотками, краны подняли вышки с прожекто-
рами, закопали цистерны (что там?), в общем, 
промзона в центре города.

А хотели восстановить «Золотой собор», 
чтобы снова с бухарской стороны берег 
Урала открывался панорамой с куполами 
православных храмов, как задумали древ-
ние зодчие. Как восторгался друг Пушкина,  
П. Свиньин берегом Урала. Нарисовал его.

И не легенды надо рассказывать, как учил 
наших сотрудников чиновник, а показывать 
исторические места города, не закрывать за-
бором столько лет! А еще не застраивать их 
современными коробками. Не для этого ли 
скрывают старину от народа знатоки легенд.

Р.П. Чубарева,
директор Музея истории Оренбурга
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Забытый храм
Безразличие оренбургских 
чиновников против памятника 
истории и культуры

П

В мероприятии приняли участие 
депутаты Законодательного собра-
ния области и Оренбургского го-
родского Совета, представители 
областной прокуратуры, правитель-
ства Оренбургской области, мини-
стерства социального развития, ми-
нистерства сельского хозяйства, 
пищевой и перерабатывающей про-
мышленности области, члены Моло-
дежного парламента, представите-
ли оренбургской общественности, а 
также жители малочисленных насе-
ленных пунктов региона.

Вопрос о проблемах малочис-
ленных населенных пунктов Орен-
буржья постоянно поднимался де-
путатами фракции «Справедливая 
Россия» в Законодательном собра-
нии области. Сегодня он стал осо-
бенно актуальным. В настоящее 
время в соответствии с анализом, 
проведенным депутатами фракции, 
181 населенный пункт относится к 
категории малочисленных (количе-
ство жителей менее 50).

Сельские территории России и 
Оренбургской области всегда явля-
лись важнейшим ресурсом страны, 
значение которого стремительно 
растет в условиях глобализации при 
одновременном усилении значения 
природных и территориальных ре-
сурсов в экономике и социальном 
развитии страны. 

Развитие сельских территорий се-
годня происходит неравномерно. 
Несмотря на взятый курс импорто-

замещения и развития агропромыш-
ленного комплекса, уровень и каче-
ство жизни сельского населения в 
целом существенно отстают от уров-
ня жизни в городах, сужается доступ 
населения к услугам организаций 
социальной сферы, углубляется ин-
формационный и инновационный 
разрыв между городской и сельской 
местностью, что ведет к росту мигра-
ционного оттока сельского населе-
ния и к утрате освоенности сельских 
территорий. По данным Росстата об-
ласти внутренняя миграция в 2013 
году составила более 70 тысяч чело-
век.

За последние 5 лет на территории 
Оренбургской области происходило 
существенное сокращение сельских 
школ и лечебно-профилактических 
учреждений. Так, ликвидировано 
более 240 сельских школ, 77 ФАПов, 
65 участковых больниц, более 20 
сельских клубов и Домов культуры. 
Восточное Оренбуржье превраща-
ется в «зону бедствия», из которой 
жители массово переезжают в го-
рода и районные центры. Сокраща-
ется население как в целом в Орен-
бургской области (рост смертности 
и отток населения), так и в сельских 
районах.

По итогам  заседания, заслушав 
доклады, содоклады, выступления, 
обсудив и проанализировав их, 
участники «круглого стола» решили 
рекомендовать:

I. Правительству Оренбургской 
области:
 разработать подпрограмму об-

ластной государственной Програм-
мы развития сельских территорий 
Оренбургской области на период 
2016-2020 годов «Развитие малочис-
ленных сельских населенных пун-
ктов на территории Оренбургской 
области»;
 организовать адресную соци-

альную помощь отдельным катего-
риям граждан-переселенцев из ма-
лочисленных населенных пунктов, 
желающих переехать в более круп-
ные населенные пункты в сельских 
территориях Оренбургской области, 
имеющих социальную инфраструк-
туру, благоприятную для прожива-
ния людей.

II. Законодательному собранию 
Оренбургской области:
 организовать и провести депу-

татские слушания по рассмотрению 
проблем малочисленных населен-
ных пунктов на территории Орен-
бургской области в первом квартале 
2016 года;
 принять Закон Оренбургской 

области «О внесении изменений и 
дополнений в Закон Оренбургской 
области «Об образовании в Орен-
бургской области» с целью испол-
нения на территории Оренбургской 
области положений статьи 22 Фе-
дерального закона от 29.12.2012 N 
273-ФЗ «Об образовании в Россий-

ской Федерации» по сохранению 
малокомплектных школ и классов в 
сельской территории и переводу их 
на финансирование по фактическим 
затратам для их функционирования;
 подготовить и принять Закон 

Оренбургской области «О внесении 
изменений и дополнений в Закон 
Оренбургской области «Об охране 
здоровья граждан в Оренбургской 
области» с целью реализации ста-
тей 6, 13 Закона Оренбургской об-
ласти «Об охране здоровья граж-
дан на территории Оренбургской 
области» по восстановлению му-
ниципальной системы здравоохра-
нения и закрепления медицинских 
работников на селе, в труднодо-
ступных и удаленных населенных 
пунктах;

 разработать и принять Закон 
Оренбургской области «О статусе 
моло-ых специалистов на селе и их 
государственной поддержке в Орен-
бургской области».

III. муниципальным образова-
ниям Оренбургской области:
 принять неотложные меры по 

исполнению требований статьи 13 
Закона Оренбургской области «Об 
охране здоровья граждан на терри-
тории Оренбургской области»;
 рассмотреть вопросы социаль-

ного развития малочисленных сель-
ских населенных пунктов на засе-
даниях представительных органов 
области и направить их в адрес Пра-
вительства и Законодательного со-
брания Оренбургской области.

 «Справедливая Россия» провела круглый стол по проблемам 
малочисленных населенных пунктов на территории области

16 октября в малом зале Законодательного собрания Оренбургской области состоялся 
«круглый стол», организованный фракцией «Справедливая Россия», на тему «Проблемы 
малочисленных населенных пунктов на территории Оренбургской области».



2 октября депутат Законода-
тельного собрания от фракции 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ", член 
комитета ЗС по социальной и де-
мографической политике Фаик 
Асяев поздравил работников 
сферы образования и ветеранов 
педагогического труда Красно-
гвардейского района с профес-
сиональным праздником - Днем 
учителя.

Благодарности председате-
ля Законодательного собрания 
Оренбургской области С.И. Гра-
чева и ценные подарки от депу-
тата Асяева были торжественно 
вручены двум преподавателям, 
работающим на территории из-
бирательного округа №6. Фаик 
Инсафович поблагодарил их за 
многолетний добросовестный 
труд. Благодарности за успехи в 
профессиональной деятельности 
были вручены работникам обра-
зования: Салдеевой Раиле Асга-
товне, учителю русского языка и 
литературы "Староюлдашевская 

ООШ" и Столбаушкиной Эльвире 
Ильясовне, директору "Иванов-
ская ООШ".

А 5 октября депутат Асяев по-
здравил с Днем учителя педаго-
гов Шарлыкского района.

Благодарственные письма 
были вручены Вагаповой Нафи-
се Равильевне, учителю русского 
языка и литературы "Новомусин-
ская средняя общеобразователь-
ная школа" и Мустафиной Галие 
Равиловне, учителю русского 
языка и литературы "Шарлыкская 
средняя общеобразовательная 
школа № 2".

В тот же день руководитель 
фракции "Справедливая Россия" 
Владимир Фролов посетил сред-
ние общеобразовательные уч-
реждения Октябрьского района 
и поздравил педагогические кол-
лективы Биккуловской и Буланов-
ской школ.

6 и 7 октября состоялись 
встречи В.И. Фролова с учителя-
ми и учащимися основной обще-
образовательной школы села Та-
тищево Переволоцкого района, 
а также общеобразовательных 
школ в селах Богдановка и Пре-
ображенка Тоцкого района.
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В торжественном мероприятии 
приняли участие депутаты Зако-
нодательного собрания области 
В.И. Фролов, Р.М. Юсупов (фракция 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"), В.Г. Но-
виков (Фракция КПРФ), депутат Го-
сударственной Думы РФ С.М. Ка-
тасонов, депутат Оренбургского 
горсовета В.Ф. Курындин (фракция 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"), а так-
же родственники, близкие и те, кто 
лично знал и уважал заслуженного 
врача и депутата.

Валерий Сазыкин ушел из жиз-
ни 6 февраля 2014 года. Он был та-
лантливым врачом, прекрасным 
руководителем и настоящим това-
рищем.

За годы его руководства Орен-
бургским областным противоту-
беркулезным диспансером, дан-
ное учреждение превратилось в 
современный областной меди-
цинский центр фтизиатрии. Буду-
чи депутатом Законодательного 
собрания области двух созывов, 
он добился решения социальных 

проблем медицинских работни-
ков, работающих в условиях риска 
заболеваний от инфицированных 
больных. За годы его работы в За-
конодательном собрании дважды 
принималась областная целевая 
программа развития материаль-
но-технической базы лечебно-
профилактических противотубер-
кулезных учреждений области.

Последние три года жизни силь-
но подорвали здоровье Валерия 
Леонидовича, когда он, будучи де-
путатом ЗС области, заявлял свои 
позиции и требования к областной 
власти. Череда судебных заседа-
ний, организованных против него, 
во многом нанесла вред его здоро-
вью и предопределила печальный 
итог его жизни.

Валерия Леонидовича Сазыки-
на всегда отличали высокие чело-
веческие качества: его чуткость к 
больным, чувство справедливо-
сти, борьба за правду в обществе, 
ответственность, любовь к близ-
ким и родным людям.

Депутаты-справедливороссы 
поздравили педагогических 
работников с Днем учителя

В Оренбурге состоялось 
открытие памятника 
Валерию Сазыкину

В начале месяца депутаты 
Законодательного собрания 
области от фракции "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" посети-
ли муниципальные терри-
тории Оренбуржья, чтобы 
поздравить работников сфе-
ры образования и ветера-
нов педагогического труда 
с профессиональным празд-
ником - Днем учителя.

Депутат Асяев встретился  
с избирателями Илекского района

29 сентября в Илекском районе работала ин-
формационная группа депутатов Законодатель-
ного собрания области во главе с вице-спикером 
областного парламента Игорем Сухаревым. В ра-
боте информационной группы депутатов прини-
мал участие член фракции «Справедливая Россия» 
Фаик Асяев. Согласно илекской «дорожной кар-
те», у депутатов регионального парламента были 
запланированы встречи с педагогическими кол-
лективами средних общеобразовательных школ 
райцентра, зоотехнического техникума, медпер-
соналом районной больницы, работниками Ком-
плексного центра социального обслуживания 
населения, представителями общественных орга-
низаций, крестьянских (фермерских) хозяйств и 
жителями сел. Депутат Асяев, побывал в селе Сту-
деное и селе Нижнеозерное. На встрече жители 
сел обращались к Фаику Инсафовичу с разными 
вопросами: пожаловались на плохое качество ав-
тодороги от села Яман до села Крестовка, выска-
зались по поводу организации централизованной 
станции или кооператива по сбыту молока и мяса 
с населением района, рассказали о том, что в ЦРБ 
Илекского района отсутствует врач-кардиолог и 
отсутствует врач-терапевт в селе Нижнеозерном. 
Также местными жителями были подняты вопросы 

повышения тарифов на услуги ЖКХ и ГСМ, отсут-
ствие знаков около детских садов и школ и вопро-
сы роста кадастровой стоимости земель. По окон-
чании встречи информационная группа депутатов 
завершила свою работу в Илекском районе.

8 октября в Оренбурге состоялось открытие памятника быв-
шему главному врачу областного туберкулезного диспансера, 
экс-депутату Законодательного собрания области В.Л. Сазыкину.

В ней  все - вранье, начиная от снимка обезьяны 
(она с интернета). В статье живописует на самом 
деле писака Сергей Б., который побоялся назваться 
своим именем. Статья - о выставке экзотических жи-
вотных, расположившейся в Музее истории Орен-
бурга. За месяц ее посетило 3900 человек, из кото-
рых 70% - дети. Целыми днями слышался детский 
смех, отзывы были восторженными. До сих пор не 
умолкают звонки не успевших посмотреть.

Не удосужившись побывать на выставке, не встре-
тившись с директором музея, с ответственными ли-
цами, журналист, если его можно так назвать, не 
остроумно изгаляется - дескать и обезьяна одна (а 
их было две), и запах от зверюшек не выходя из ре-
дакции унюхал, и намекает на то, что «Р.П. внакладе 

не останется». Я уже 33 года как директор музея, и 
не только не возьму денег, а даже свои десять раз 
отдам. 

Напрашивается вопрос: кто заказал эту статью-
ложь Сергею Б. или кто оплатил ему эту грязную ра-
боту?

Совпало в эти дни: Резницкая - неизвестный му-
зыкант  от управления культуры, объявила мне вы-
говор за эту выставку: дескать, мы плевали на ваш 
Устав, будете петь под нашу дудку, хоть и фальши-
вую. А тут журналист попался под руку - вот и спле-
ли заказуху! 

Далеко пойдешь, Сергей Б., без главного компо-
нента - совести!

Р.П. Чубарева

Кто заказал журналиста?
Ко всемирному дню защиты животных в известной газете «Оренбургская неделя» вышла 

статья за подписью Игоря Иванова «А геррозавр, наверное, помер…». 
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Кроссворд

свободное время

ПО ГОРИЗОнтАЛИ: 3. Наше море, название которого наиболее созвучно с нашей 
водкой. 8. Дурное наследие одного из сыновей Ноя. 9. Строго ненаучное прогнозирова-
ние. 11. Оно в первом акте висит, а во втором стреляет. 12. Скажите одним словом «теле-
фоны головные динамические стереофонические». 13. Попытка командира выстроить 
шеренгу по прямой линии. 14. Она как воздух: пока не испортится, ее не видно. 17. У Пи-
фагора равны во все стороны. 20. Иа по призванию. 21. Временно освобожденный от ра-
боты. 22. Снимок, на котором видны оба уха. 25. Ночлежка для самолета. 28. Верховный 
стул. 29. «Чуткий» прибор. 30. Ковбойская дача. 32. Портной: «90-90-90. Где будем делать 
...?». 33. То, чем долг красен. 34. Первая ступень к высшему образованию. 35. Дачная мера 
площади. 39. Его издает тот, кому наступили на любимый мозоль. 42. Штучка, редко име-
ющая двойников. 43. Любимая солдатская команда. 44. Пузатая химическая посуда. 46. 
Функциональное дополнение к пуговице. 50. Жучий штат. 51. Любимое занятие сплет-
ника. 52. Бытие на этом свете. 53. Дырявая сумка. 54. «Раньше они были по 5.25, но боль-
шие, а теперь по 3.5, но маленькие» (компьютерная загадка). 55. «Скляночный» колокол.

ПО ВЕРтИКАЛИ: 1. Лукавый огонек в глазах. 2. Место, расположенное «в стороне от 
других». 3. «..., ты не прав!». 4. «Две полоски на снегу оставляю на бегу» (загадка). 5. Охот-
ник-профи. 6. Веселая у Легара. 7. Он стал автором детской сказки о нудисте королев-
ского происхождения. 8. Человек, способный на все с помощью своего языка. 10. Кол, 
но не дубина. 15. Первая производная от сына. 16. Небьющийся предмет спора. 18. При 
помощи этого способа папа Карло сделал себе сына. 19. На рекламе какого заведения 
изображен М.Горбачев, выходящий оттуда без родимого пятна? 22. Строка, по содержа-
нию которой можно кого-то или что-то отыскать. 23. Кто «болеет» очень сильно и очень 
шумно? 24. Высотка из книг на столе. 25. «Мотор» коллектива. 26. Стиль бега по Европам. 
27. Инструмент в кустах. 31. Репутация по-французски. 36. Вилы для рыбалки. 37. Обиход-
ное название дешевого коньяка. 38. Кого Квентин Тарантино убивал в двух частях? 40. 
Крутой мент. 41. Зловещая улица Москвы. 45. Шахматная лодка. 46. Бедствие, постигшее 
кошкин дом. 47. Кипятильник с мифологическим именем. 48. Стукач в начале карьеры. 
49. Путешественница в Страну Чудес.

ОтВЕтЫ на кроссворд

ПО ГОРИЗОнтАЛИ: 1 3. Белое. 8. Хамство. 9. Гадание. 11. Ружье. 12. Наушники. 13. Равнение. 14. Связь. 
17. Штаны. 20. Ослик. 21. Отпускник. 22. Анфас. 25. Ангар. 28. Трон. 29. Датчик. 30. Ранчо. 32. Талия. 33. Пла-
теж. 34. Ясли. 35. Сотка. 39. Вопль. 42. Диковинка. 43. Отбой. 44. Колба. 46. Петля. 50. Колорадо. 51. Болтов-
ня. 52. Житие. 53. Авоська. 54. Дискета. 55. Рында.

ПО ВЕРтИКАЛИ: 1. Смешинка. 2. Отшиб. 3. Борис. 4. Лыжня. 5. Егерь. 6. Вдова. 7. Андерсен. 8. Хвастун. 
10. Единица. 15. Внук. 16. Заклад. 18. Строгание. 19. Химчистка. 22. Адрес. 23. Фанат. 24. Стопа. 25. Актив. 
26. Галоп. 27. Рояль. 31. Реноме. 36. Острога. 37. Клопомор. 38. Билл. 40. Омоновец. 41. Лубянка. 45. Ладья. 
46. Пожар. 47. Титан. 48. Ябеда. 49. Алиса.

«Решение, которое принял Президент 
России после обращения президента Си-
рии господина Асада о направлении в Со-
вет Федерации предложения о даче согла-
сия на использование вооруженных сил 
России, а именно военно-воздушных сил, 
на территории Сирии полностью поддер-
живаю, считаю, что это абсолютно правиль-
ное решение», - сказал парламентарий.

По мнению Сергея Миронова, это пря-
мое следствие блестящего выступления 
Владимира Путина на Генассамблее ООН 
и переговоров, которые были проведены 
с Бараком Обамой и лидерами ближнево-
сточных стран.

«Помочь законному руководству Респу-
блики Сирия в борьбе с международным 
терроризмом в лице Исламского государ-
ства - это решение правильное, решение 
стратегически выверенное, решение, ко-
торое полностью согласуется с защитой 
наших национальных интересов, - заявил 
он. - Потому что сегодня большей угрозы, 
чем угроза со стороны так называемого 
Исламского государства, для всего мира 
нет. Если кто-то считает, что это какая-то 
далекая от Европы и России война где-то 
на Ближнем Востоке, - это очень большая 
ошибка».

По словам Председателя СР, возможное 
применение военно-воздушных сил Рос-
сии во взаимодействии с наземными си-
лами сирийской армии и курдским опол-
чением в конечном итоге может принести 
перелом ситуации и подавление крупней-
шего очага международного терроризма.

«Уверен, что в ближайшем будущем мы 
увидим согласованную наземную опера-
цию тех сил, которые сегодня реально бо-
рются с Исламским государством», - под-
черкнул он.

«Безусловно, мы понимаем, что суще-
ствующие вне рамок международного пра-
ва действия так называемой Коалиции до 
сих пор были малоэффективны. Но сейчас, 
вероятно, нужна будет большая координа-
ция для того, чтобы не мешать друг другу и 
в слаженном режиме работать на то, чтобы 
перелом ситуации на Ближнем Востоке, в 
частности, в Сирии был произведен», - ска-
зал Сергей Миронов.

Политик подчеркнул, что поддержка 
действующего законного руководства Си-
рии со стороны РФ - правильный шаг, ко-
торый полностью согласуется с нормами 
международного права и является приме-
ром для других стран, которые «на словах 
борются с международным терроризмом, 
а на деле - его породили».

Источник: 
www.spravedlivo.ru

Сергей миронов: 
Решение об использовании  
ВВС России на территории 
Сирии полностью поддерживаю

В конкурсе на должность Главы Орен-
бурга принимали участие 7 кандидатов: 
депутат Законодательного собрания 
Оренбургской области Владимир Фро-
лов, и. о. главы администрации Орен-
бурга Евгений Арапов, директор управ-
ляющей компании «Южная-1» Артем 
Гузаревич, научный сотрудник Института 
степи Уральского отделения РАН Алексей 
Палкин, директор ООО «Высотка-Строй» 
Сергей Стрижов, редактор телекомпании 
«ОРЕН-ТВ» Евгения Морозова, лидер об-
ластного отделения политической пар-
тии «ПАРНАС» Сергей Столпак.

Интернет-портал orenday.ru провел 
опрос среди оренбуржцев, кого бы они 
хотели видеть Главой Оренбурга. В опро-
се на сайте приняли участие 452 чело-
века. Итог следующий: больше всех го-
лосов набрал Владимир Фролов - 27,9%, 
немного меньше горожан поддержали 
кандидатуру Евгения Арапова - 24,3%. 
17% голосов набрал Артем Гузаревич, 
Евгения Морозова - 16,4%, Сергей Стри-
жов - 11,9%, Сергей Столпак - 1,5% и 
Алексей Палкин - 0,9%.

Источник: 
www.orenday.ru

Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Госдуме 
Сергей миронов 
выступил с заявлением 
в связи с согласием 
Совета Федерации 
на использование 
вооруженных сил 
России в Сирии.

Аудитория Orenday 
увидела Главой Оренбурга 
Владимира Фролова

Если депутатов в городской Совет выбирали сами оренбуржцы, то решение, 
кому быть мэром, от нас не зависило.


